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ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА АССОЦИАЦИИ ТООП ЦФО В ТАМБОВЕ
Руководители профобъединений из 17 регионов Центрального федераль-

ного округа РФ во главе с секретарём ФНПР, представителем ФНПР в ЦФО 
Анатолием СЫРОКВАШЕЙ приняли участие в заседании Совета Ассоциации 
территориальных объединений организаций профсоюзов ЦФО, проводившем-
ся с 8 по 10 сентября в Тамбове. От Ивановского областного профобъединения 
в мероприятии участвовал председатель ИОООП Александр МИРСКОЙ.

В соответствии с постановлением 
Исполкома ФНПР от 25 июня 2014 
года №3-2 «Об итогах первомайской 
акции профсоюзов в 2014 году и 
подготовке к акции профсоюзов 7 
октября 2014 года в рамках Всемир-
ного дня действий «За достойный 
труд!», с учётом поступивших предло-
жений от членских организаций ФНПР, 
Координационный комитет солидарных 
действий ФНПР принял решение о 
проведении в нынешнем году Всерос-
сийской акции профсоюзов в рамках 

Всемирного дня действий «За достой-
ный труд!», под девизом «За достойный 
труд в мире без войн и санкций!».

Вопросы участия ивановских проф-
союзов во Всероссийской акции об-
суждались на заседании Президиума 
областного профобъединения 15 сен-
тября. Президиум постановил про-
вести 7 октября 2014 года в городе 
Иваново митинг в сквере у памятника 
М.В. Фрунзе под девизом «За достой-
ный труд в мире без войн и санкций!». 
Начало митинга - в 10.00 часов.

На Президиуме были опреде-
лены лозунги, рекомендуемые для 
использования в ходе митинга, 

такие, как: «За достойный и мирный 
труд без санкций!», «Мир, труд, до-
стойная жизнь!», «Человеку труда 
- уважение!», «Росту цен - опере-
жающий рост зарплаты!», «Не будь 
заложником «серой» зарплаты!», «В 
России заработал – в Россию и вло-
жи!», «Доходам россиян – реальный 
рост!», «Достойная зарплата – до-
стойная пенсия!», «МРОТ на уровень 
прожиточного минимума!», «Вместе 
добьёмся мира и согласия, достой-
ных условий труда и справедливой 
заработной платы!», «Война санкций 
– подрыв доходов и занятости всех 
работающих!», «Мир. Труд. Братство. 

– Жизнь без войны и санкций!».
Выдвинутые в ходе коллективных 

действий профсоюзов требования 
будут направлены на рассмотрение 
работодателям, а также в соответс-
твующие органы государственной 
власти и местного самоуправления.

В свою очередь, аппарат ФНПР 
проанализирует и обобщит требова-
ния, озвученные в ходе акции. Итоги 
проведения Всероссийской акции 7 
октября 2014 года в рамках Всемир-
ного дня действий «За достойный 
труд!» будут внесены на рассмотре-
ние очередного заседания Исполкома 
ФНПР.

Анонс

7 октября – Всемирный день действий «За достойный труд!»

Новый Губернатор принял 
присягу на Конституции Рос-
сийской Федерации и Уставе 
Ивановской области: «Всту-
пая в должность Губернатора 
Ивановской области, торжес-
твенно клянусь добросовес-
тно исполнять обязанности 
Губернатора Ивановской об-
ласти, уважать и охранять 
права и свободы человека 
и гражданина, соблюдать 
Конституцию Российской 
Федерации, федеральные 
законы, Устав и другие за-
коны Ивановской области, 

Павел КОНЬКОВ официально вступил в должность 
Губернатора Ивановской области Уважаемый Павел Алексеевич!

Президиум Ивановского об-
ластного объединения органи-
заций профсоюзов поздравляет 
Вас с официальным вступлением 
в должность Губернатора Иванов-
ской области.

Вам предстоит большая рабо-
та, направленная на решение ак-
туальных проблем экономическо-
го развития региона, укрепление 
его социальной инфраструктуры, 
реальное повышение благососто-
яния людей.

Мы убеждены, что Ваша жиз-
ненная позиция послужит хоро-
шей основой для конструктивной 
работы по созданию сильного, 
экономически стабильного ре-
гиона.

Уверены, что Ваши знания, 
опыт, профессиональные и лич-
ные качества будут в полной мере 
востребованы в этом важном и 
ответственном деле.

Желаем успехов и всего само-
го доброго. 

П. КОНЬКОВ вступил в должность губернатора 
Ивановской области на пятилетний срок. По итогам 
прошедших 14 сентября выборов он набрал более 
80 процентов голосов избирателей. Торжественная 
церемония инаугурации состоялась 19 сентября в 
Ивановской государственной филармонии.

Участники Совета встре-
тились с главой админист-
рации Тамбовской области 
Олегом БЕТИНЫМ, посетили 
ОАО «Пигмент» - предпри-
ятие, которое в течение двух 
лет подряд становилось по-
бедителем конкурса «Пред-
приятие высокой социальной 
эффективности (Лучший кол-
лективный договор)», позна-
комились с работой социаль-
но-культурного комплекса в 
селе Тулиновка.

В ходе встречи с тамбовс-

ким губернатором профсоюз-
ные лидеры ЦФО задали мно-
жество вопросов, касающихся 
роли социального партнёрс-
тва в комплексном развитии 
и обеспечении социально-
экономической устойчивости 
Тамбовщины (эта тема была 
затронута в разговоре с гла-
вой региона неслучайно, так 
как являлась основной на за-
седании Совета Ассоциации 
ЦФО). В рамках общего диа-
лога также обсуждалась роль 
профсоюзов в общественной 

и политической жизни страны, 
темы современного экономи-
ческого положения России в 
условиях мировых санкций, 
реализации государственных 
целевых программ, оплаты 
труда и повышения конкурен-
тоспособности отечествен-
ного производства, вопросы 
государственной политики в 
сфере труда.

Стоит отметить, что в за-
интересованном обсуждении 
насущных проблем развития 
социального партнёрства, 
кроме членов Совета Ассо-
циации территориальных 
объединений организаций 
профсоюзов ЦФО, приня-
ли участие представители 
других сторон социального 
диалога – замглавы ад-
министрации Тамбовской 
области Николай ГОРДЕН-
КОВ, председатель совета 
директоров Ассоциации 
промышленников и пред-
принимателей региона 
Леонид ГРЕБЕНЮК, а также 
представители областного 

Управления труда и занятос-
ти населения, руководители 
отраслевых Профсоюзов 
Тамбовщины.

Председатель Тамбов-
ского областного объеди-
нения организаций про-
фсоюзов Евгений КНЯЗЕВ в 
своём выступлении подробно 
поделился с собравшимися 
опытом работы областного 
профобъединения по разви-
тию социального партнёрства 
в регионе, обозначив главные 
направления совместной де-
ятельности всех участников 
социального диалога для 
обеспечения успешной реа-
лизации основных принципов 
социального партнёрства.

В выступлениях, прозву-
чавших на заседании, были 
обозначены актуальные про-
блемы обеспечения справед-
ливого учёта интересов всех 

сторон социального парт-
нёрства. Заинтересованный, 
откровенный, иногда - доста-
точно резкий разговор, без 
сомнения, пошёл на пользу 
всем участникам.

«Прошедшее заседание 
Совета Ассоциации терри-
ториальных объединений 
организаций профсоюзов 
ЦФО осветило много нюансов 
взаимодействия профсою-
зов, государственной власти 
и работодателей. Мы увиде-
ли, что в Тамбовской области 
уровень взаимодействия трёх 
сторон социального парт-
нёрства достаточно развит, 
практически все мероприятия 
профсоюзов проходят при 
активном участии первых лиц 
региона, включая первомайс-
кие акции. В этом отношении, 
думается, руководителям ад-
министраций других областей 

ЦФО есть, к чему стремиться, 
- рассказывает А. МИРСКОЙ, 
- На всех участников Совета 
также произвело впечатле-
ние посещение социаль-
но-культурного комплекса 
в Тулиновке: позитивный 
пример грамотной органи-
зации социально-культурной 
сферы и инфраструктуры в 
сельской местности, пример 
того, как можно не только 
сохранять, но и развивать 
российские сёла. Наконец, 
было приятно узнать, что на 
одном из предприятий, ко-
торое мы посетили, не только 
90-процентное профсоюз-
ное членство, но и большое 
количество высококвалифи-
цированных специалистов, 
подготовленных  в нашем 
Ивановском государственном 
химико-технологическом уни-
верситете».

защищать и отстаивать ин-
тересы Ивановской области 
в Российской Федерации и 
за её пределами, всемерно 
способствовать становле-
нию и развитию правового 
государства и гражданского 
общества. Клянусь предо-
ставленные мне полномочия 
употребить во благо наро-
да».

Глава региона поблагода-
рил жителей региона за ока-
занное высокое доверие. Он 
отметил, что в своей деятель-
ности будет руководствовать-

ся принципами открытости, 
ответственности, единства 
и самоуважения. Ключевыми 
направлениями работы, по 
словам П. КОНЬКОВА, станут 
развитие промышленности и 
инфраструктуры, строитель-
ство жилья и дорог, наведе-
ние порядка в ЖКХ и лесном 
хозяйстве, поддержка сель-
ского хозяйства и социальной 
сферы.

В торжественной цере-
монии инаугурации приняли 
участие заместитель пол-
номочного представите-
ля Президента РФ в ЦФО 
Николай КОНСТАНТИНОВ, 
представители субъектов 
Российской Федерации, де-
путаты регионального пар-
ламента, представители си-
ловых и правоохранительных 
структур, органов местного 

самоуправления Ивановской области, бизнеса и духо-
венства. В мероприятии так же приняли участие пред-
ставители профсоюзов Ивановской области во главе 
с председателем областного профобъединения 
Александром МИРСКИМ, который поздравил нового 
Губернатора с убедительной победой на выборах высше-
го должностного лица региона.

По материалам пресс-службы 
областного Правительства
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Заседание Совета Ивановского областного объединения организаций 
профсоюзов прошло 17 сентября в Доме профсоюзов с основным вопросом 
повестки дня «О задачах Ивановского профобъединения в условиях  введения 
социальных норм потребления коммунальных услуг и подготовке к акции проф-
союзов 7 октября 2014 года в рамках Всемирного дня действия «За достойный 
труд!». В мероприятии приняли участие руководители областных организаций 
профсоюзов, председатели Координационных советов организаций профсо-
юзов муниципальных образований, первичных профсоюзных организаций, 
социальные партнёры - представители органов власти и работодателей.

Заседание Совета 
областного профобъединения

С докладом по основ-
ному вопросу выступил 
председатель област-
ного профобъединения 
Александр МИРСКОЙ. Он 
обозначил позицию ФНПР и 
областного профобъедине-
ния, касающуюся введения 
социальных норм потреб-
ления коммунальных услуг 
для населения: данная пра-
вительственная инициати-
ва может ухудшить уровень 
жизни большинства росси-
ян, так как механизмы  вве-
дения социальных норм не 
только не проработаны, но 
и являются просто скрытым 

повышением коммунальных 
тарифов. Профсоюзы пола-
гают, что возрастающая 
налоговая (капитальный 
ремонт общего имущества 
в многоквартирных домах 
за счёт собственников жи-
лья, налог на недвижи-
мость, основанный на её 
кадастровой стоимости) и 
тарифная нагрузки на ко-
шельки россиян приведут 
к негативным социальным 
последствиям. Представ-
ляется более целесообраз-
ным не вводить социальные 
нормы, а создать систему 
адресной помощи мало-

обеспеченным семьям.  
Проводимый с  1 сентября 
2013 года в шести  «пилот-
ных» субъектах Российской 
Федерации эксперимент 
по введению социальных 
норм потребления элект-
роэнергии показал свою 
несостоятельность.

«В России, при гораздо 
более суровом климате, 
уровень энергопотреб-
ления граждан в четыре 
раза ниже, чем в США, и 
вдвое ниже, чем в Герма-
нии. Пониженный уровень 
потребления электроэнер-
гии является следствием 
низких стандартов качества 
жизни. Стимулирование на-
селения к снижению и без 
того недостаточного уровня 
потребления противоречит 
стратегии развития обще-
ства, приведёт к вынуж-
денному отказу граждан от 
пользования современной 
бытовой техникой. Жители 
должны будут экономить 
ресурсы: сегодня – элек-
тричество, завтра – и всё 
остальное», - подчеркнул 
А. МИРСКОЙ.

Заместитель пред-
седателя, главный пра-
вовой инспектор труда 
профобъединения Анд-
рей МАЗУРЕНКО в своём 
выступлении обратил вни-
мание на то, что губерна-
тор Ивановской облас-
ти Павел КОНЬКОВ  на 
заседании регионального 
правительства 25 февраля 
этого года обозначил важ-
ность предельно осторож-
ного подхода к введению 
социальных норм.

«Есть основания пола-
гать, что срок введения 
социальной нормы пот-
ребления электроэнергии 
в нашем регионе отодви-
нут до крайне возможного 
срока - 1 июля 2016 года 
с целью более детального 
изучения вопроса в части 
опыта «пилотных» регионов 

и подготовки объективной 
информации о потреблении 
электроэнергии домохо-
зяйствами и социальными 
группами населения. По-
лагаем, что необходимо 
провести выборочное изу-
чение потребления элек-
троэнергии конкретными 
домовладениями в город-
ских округах и сельских 
поселениях, выявить пе-
речень и энергоёмкость 
электроприборов. Учитывая 
важность данного вопроса, 
профсоюзы будут настаи-
вать на реальных действиях 
региональной власти по 
отстаиванию интересов жи-
телей Ивановской области 
во избежание необосно-
ванных рамок потребления 
коммунальных ресурсов», 
- отметил А. МАЗУРЕНКО.

В ходе обсуждения ос-

новного доклада выступили 
председатели областных 
организаций профсоюзов, 
председатели Координа-
ционных советов, которые 
в целом поддержали оз-
вученные тезисы и внесли 
предложение рассмотреть 
возможность обучения 
профсоюзных кадров по 
актуальным проблемам та-
рифного регулирования в 
сфере ЖКХ.

В свою очередь, Пред-
седатель Ивановского го-
родского координацион-
ного Союза предприятий 
Александр КРАПОСТИН, 
согласившись с тем, что 
необходимо сдерживание 
растущих коммунальных 
тарифов, добавил, что такая 
же проблема есть и у ива-
новских предприятий.

Михаил Леонов

«…Передавая настроение членов 
профсоюза нашей областной органи-
зации, заявляю, что мы категорически 
против введения социальных норм. Это 
искусственно внедряемая вещь, которая 
имеет лишь одну цель - дать дополни-
тельные необоснованные сборы, в част-
ности, энергетикам.

Наш протест  обоснован низкими 
доходами работников текстильной и 

Из выступления 
председателя 

Ивановской областной 
организации Общерос-
сийской общественной 

организации – Российс-
кого профсоюза работ-

ников текстильной и лёг-
кой промышленности 

Татьяны ИВАНОВОЙ:

«Как отмечалось в докладе Прези-
диума, сохранение скудных бюджетов 
семей работающих членов профсоюзов 
- не менее важное направление нашей  
совместной работы, как и повышение 
заработной платы до уровня достой-
ной.

Напрямую умерить аппетиты и всё 
растущие цены и тарифы монополистов, 
в том числе на жилищно-коммунальные 
услуги - не в полномочиях  профсоюзов, 
но необходимость в этом всё обостря-
ется. 

Вместе с тем, определённые права 
по защите членов профсоюзов в этой 
сфере у нас имеются, и, прежде всего, 
в рамках социального партнёрства.

Заключённое на период 2014-2016 
г о д о в  Ге н е р а л ь н о е  с о г л а ш е н и е 
предусматривает в разделе «Экономи-

ческая политика» проведение консуль-
таций на федеральном уровне между 
стороной профсоюзов - ФНПР, Прави-
тельством России и общероссийскими 
объединениями работодателей по ос-
новным направлениям государственной 
ценовой и тарифной политики на стадии 
их разработки с оценкой последствий 
повышения тарифов для населения, в 
том числе, по вопросам установления 
на федеральном уровне предельных 
регулируемых цен (тарифов) на тари-
фы (услуги) естественных монополий 
и услуги ЖКХ.

Это позволяет рассматривать воп-
росы о государственном контроле и 
участвовать в общественной экспертизе 
инвестиционных программ естествен-
ных монополий. А это очень важно.

Одним словом, в Генсоглашении за-
ложено, (и стороны согласились с этим) 
что тарифная и ценовая политика долж-
ны соответствовать динамике денежных 
доходов населения и способствовать 
снижению темпов инфляции, устране-
нию причин бедности…

…Профсоюзы постоянно ставят воп-
рос о том, что давно пора государству 
умерить аппетиты монополий!...

 …Госдума  вновь отклонила законо-
проект «Об основах государственного 
регулирования тарифов на продукцию 
естественных монополий», а это зна-
чит, что разработка чёткой процедуры 
индексации тарифов и установление их 
экономической обоснованности откла-
дываются в долгий ящик. В этой ситуа-

ции мы вправе потребовать от депутатов 
Госдумы вернуться к его рассмотрению 
и принять его в интересах населения, а 
не монополий.

Сложившаяся система социального 
партнёрства позволила аналогичные 
совместные обязательства сторон 
включить и в Соглашение по ЦФО между 
органами исполнительной власти субъ-
ектов РФ, Ассоциацией территориаль-
ных объединений организаций проф-
союзов и Координационным Союзом 
промышленников и предпринимателей, 
заключённое до 2016 года…

…Для нас, ивановских профсоюзов, 
особенно важно и то, что соглашение 
по ЦФО подписано в составе стороны 
исполнительной власти и, теперь уже 
Губернатором Ивановской области, 
Павлом КОНЬКОВЫМ.

Что касается эффективности трёх-
стороннего Соглашения по ЦФО для 
нашего региона, то нам нужно доби-
ваться чтобы стороны в регионах раз-
рабатывали конкретные мероприятия по 
его выполнению, в том числе - в части 
тарифной политики…

…Нам предстоит основательно под-
готовить и провести в ноябре круглый 
стол по проблемам ЖКХ, и конечно, в 
рамках работы областной трёхсторон-
ней комиссии, проявлять больше на-
стойчивости и рассматривать вопросы 
применения тарифов как минимум 
дважды в год, с отчётом представите-
лей региональной службы по тарифам 
и информацией специалистов. 

Должен сказать, что по инициативе 
профсоюзов ежегодно стали прово-
диться общественные слушания по 
основным параметрам проекта бюджета 
областного центра и консультации по 
проекту областного бюджета…».

Из выступления заместителя председателя 

Ивановского областного профобъединения 

Николая СМИРНОВА:
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Долги по зарплате 
могут привести 

к высоким штрафам

Законопроект предус-
матривает наложение на 
руководителей организаций 
и предприятий увеличенных 
штрафов (максимальный 
размер для юридического 
лица– 100 тысяч рублей 
против нынешних 50 тысяч 
рублей) за просроченные 
выплаты сотрудникам зара-
ботной платы в тех случаях, 
если действия начальни-
ков-неплательщиков не 
подпадают под уголовную 
ответственность. 

Для этого Кодекс об ад-
министративных право-
нарушениях планируется 
дополнить новой статьёй 
«Невыплата заработной 
платы и иных, установлен-
ных трудовым законода-

тельством, выплат».
Законопроектом также 

предусмотрено сокращение 
сроков ожидания сотрудни-
ками выдачи зарплаты – 10 
суток со дня окончания пе-
риода, за который она была 
начислена. На 15-день ра-
ботники получают законное 
право на прекращение ра-
боты, причём, предполага-
ется, что это время простоя 
им оплатят.

Предполагается и ужес-
точение по количеству воз-
можных случаев невыплаты 
заработной платы: работо-
датель, который задержал 
выплаты дважды, рискует 
навлечь на себя дисква-
лификацию на несколько 
лет.

Комментарий секре-
таря ФНПР, руководителя 
Департамента социаль-
но-трудовых отношений и 
социального партнёрства 
Аппарата ФНПР Олега 
СОКОЛОВА:

- В данном проекте фе-
дерального бюджета стра-
ны профсоюзам удалось 
добиться исполнения своих 
требований по выделению 
средств на исполнение со-
циально-экономических 
указов президента России, 
принятых в 2012 году. На 
основании этих указов будет 
продолжено повышение 
заработной платы бюджет-
ников, а также будет оказана 
поддержка государством 

Профсоюзы внесли 
свои корректировки в проект 

федерального бюджета страны
18 сентября на заседании Правительства РФ был в 

основном принят  проект федерального бюджета стра-
ны на 2015 год и на плановый период 2016-17 годов. 
Накануне, 16 сентября, основные параметры данного 
проекта были рассмотрены на заседании Российской 
трёхсторонней комиссии. 

преобразований в эконо-
мике в виде инвестиций 
со стороны государства в 
развитие производственной 
инфраструктуры. Так, за счёт 
средств Фонда националь-
ного благосостояния будет 
реализовываться федераль-
ная целевая программа по 
социально-экономическому 
развитию Республики Крым 
и города Севастополь, бу-
дет реализовываться про-
ект развития московского 
транспортного узла, а также 
будет оказана поддержка 
сельскохозяйственным про-
изводителям, что особенно 
важно в условиях экономи-
ческих санкций в отношении 
России и необходимости 

развития отечественного 
аграрного производства. 

ФНПР в то же время 
категорически выступила 
против инициативы Минис-
терства финансов, кото-
рая предполагает отмену 
фиксированной выплаты 
пенсии для будущих рабо-
тающих пенсионеров. Это 
означает, что работники, 
которые выйдут на пенсию 
в 2015 году, будут получать 
пенсию меньшую, чем ны-

На общественное обсуждение вынесен законо-
проект, который был разработан Министерством 
труда и социальной защиты РФ. Документ предлагает 
обязывать работодателей выплачивать сотрудникам 
компенсацию за каждый день задержки зарплаты. 
Таким образом планируется ужесточить администра-
тивную ответственность работодателей, нарушающих 
условия оплаты труда работников.

нешние работающие пенси-
онеры. Профсоюзы считают 
данную инициативу наруше-
нием Конституции страны, 
так как не могут быть разные 
права у пенсионеров ны-
нешних и будущих. Кроме 
того, не могут приниматься 
законы, которые направле-
ны на ухудшение положения 
граждан страны. 

Департамент 
общественных 

связей ФНПР

лёгкой промышленности (на се-
годня средняя заработная плата 
одного работника 15309 рублей, 
при среднеобластной в 21951 
рубль) и отсутствием ближайших 
перспектив улучшения ситуации в 
работе предприятий отрасли…

…Низкие  стандарты качества 
жизни и прогресс - не могут су-
ществовать вместе.

Реформа ЖКХ продолжается 
22 года! И намерения, казалось, 
в ней заложены благие - навести 
порядок, улучшить качество пре-
доставления коммунальных услуг 
населению.

 Каковы же итоги?
А итоги этих лет не впечатляют: 

вопросы и проблемы остаются из 
года в год одни и те же, добавля-
ются новые:

-введено 100 процентов  за 
жильё и коммунальные услуги;

-ресурсосберегающие компа-
нии по-прежнему остались част-
ными монополистами, для которых 
основная цель деятельности – по-
лучение прибыли;

-…повышается доля платежей 
на жильё и коммунальные услуги 
в общих расходах населения при 
отсутствии роста доходов от тру-
довой деятельности;

-продолжают наблюдаться  зло-
употребления со стороны управля-
ющих компаний, попытки добиться 
подобающего качества комму-
нально-жилищных услуг часто пе-
рерастают в долгую «позиционную 
войну», в которой, как правило, 
выигрывают не жители;

- идея «энергопайков»: люди 
уже оплачивают потребленную 
электроэнергию по установлен-
ным счётчикам, зачем «энерго-
пайки»?;

-возникла малопонятная ини-
циатива авансовой оплаты ком-
мунальных услуг. Ресурсосбере-
гающие компании  и поставщики 
не бедствуют и сейчас, а из каких 
источников брать  деньги,  на-
пример, нашим текстильщикам 
и пенсионерам  для авансовых 
платежей? 

Ну, а сбор денежных средств 
с населения на капитальный ре-

монт, как основного источника 
для ремонта многоквартирных 
домов – это очередной побор с 
населения. Деньги на капиталь-
ный ремонт насчитывали и ранее, 
пу сть небольшие, но, в целом, 
получались в значительную сумму 
для управляющих компаний, и «уп-
лывали», в большинстве случаев 
- в неизвестном направлении. Это 
скрытая форма повышения плате-
жей, придуманная новой законода-
тельной статьёй расходов, притом, 
постоянно растущей. Расходов для 
нас, а кому–то – доходов…

…В январе текущего года 
на заседании экономического 
совета ЖКХ В.В.ПУТИН заявил: 
необходимо быстрее создавать 
справедливую систему оплаты 
коммунальных услуг. Получается 
так, что сам президент признает, 
что действующая система неспра-
ведлива. 

Один из самых наболевших 
вопросов для населения – плате-
жи за свет и воду, начисляемые 
на общедомовые нужды и места 
общего пользования. С сентября 
2012 года, с появлением графы 
в платёжках «Общедомовые нуж-
ды», все утечки, воровство воды, 
освещение лифтов и подвалов, 
подъездов, их отопление – все эти 
деньги пропорционально площади 
квартир поделили на жильцов. 
За эти годы принято два поста-
новления Правительства РФ, но 
проблема не решена, жители про-
должают платить за себя и «того 
дядю», расходы на оплату ОДН 
составляют 50 и более процентов 
от суммы личного потребления, 
квартиросъёмщки уже не верят, 
что наступит тот день, когда пре-
кратится принудительная оплата 
потерь по статье ОДН…

…Кстати, хочется сказать по по-
воду счётчиков. Наверное, многие 
сталкивались с тем, что в мага-
зинах счётчики покупаем с датой 
поверки трёхмесячной давности. 
И других нет. Пока устанавливаем, 
еще месяц теряем. Считаю, что 
сроки поверки можно увязать с 
датой продажи, ведь до продажи 
они не использовались…».

Из выступления председателя 

Координационного совета организаций 

профсоюзов Лежневского района 

Галины ТАРАСОВОЙ:

«…То, что предлагает нам сегодня наше 
государство в лице Правительства РФ, ни 
что иное, как непродуманное и поспешное 
навязывание, и ни к чему хорошему это не 
приведёт. 

Хотела бы остановиться на одной из 
целей данных мероприятий, а именно - на 
экономии энергоресурсов. Уважаемые кол-
леги, кого мы обманываем!?

 Как мы можем экономить ресурсы, в том 
время, когда государство не способствует 
этому и не создаёт условий, а, наоборот, 
вводит такие условия, при которых просто 
невозможно экономить!

 Приведу небольшой пример. У моей 
коллеги в квартире установлены счётчики 
на воду. На кухне два счётчика, и в ванной 
комнате два счётчика. Недавно ей позво-
нили из профильной службы, и уведомили, 
что, так как счётчики уже в использовании 
более пяти лет,  необходимо провести 
поверку, попросили привести счётчики в 
их службу, хотя могли бы и сами приехать 
и всё проверить. Семья была вынуждена 
вызвать слесарей, которые провели со-
ответствующие работы за 2000 рублей 
(по 500 рублей за счётчик). Поскольку в  
субботу и воскресенье данная организация 
не работает, она отпросилась с работы и 
поехала со счётчиками на поверку. Поверка 

счётчиков стоит 200 рублей. Специалисты 
после осмотра счётчиков уточнили, что 
один счётчик необходимо менять. В итоге 
вся поверка обошлась в 7 000 рублей. Вся 
экономия за все годы «вылетела в трубу». 
Так же это касается и газового оборудования 
и электроэнергии.  

Вся проблема ухудшается тем, что у нас 
социальные энергоресурсы контролируются 
монополистами, и гражданам ничего не ос-
тается, как соглашаться и мириться с этими 
грабительскими условиями. 

Наше государство просто обязано конт-
ролировать подобные коммерческие струк-
туры-монополисты. Мне кажется, в этой 
области должна быть реальная конкуренция, 
чтобы организации конкурировали между 
собой. А это должно создавать государство, 
должно быть чёткое и жёсткое нормативное 
регулирование в данном вопросе…

…У нас в здравоохранении есть пла-
чевный пример по ежемесячной выплате 
на увеличение размера компенсаций на 
частичное возмещение расходов по ком-
мунальным платежам. В настоящее время 
вышеуказанные выплаты составляют 567 
рублей, фактические расходы составляют 
от 3000 до  4000 рублей. В Лежневском 
районе такие выплаты получают 192 чело-
века (125 работающих, 67 не работающих). 
Медицинские работники федеральных уч-
реждений получают компенсацию в размере 
1200 рублей. 

Профсоюз здравоохранения Ивановской 
области, в настоящее время, совместно с ЦК 
Профсоюза, готовит обращение к уполно-
моченному представителю президента РФ 
в ЦФО для скорейшего решения данного 
вопроса. Таким образом, отдавать на откуп 
субъектам РФ социально важные сферы 
однозначно не стоит. 

Я считаю, что экономить энергоресурсы 
надо, но надо это делать грамотно и обду-
манно. Должна быть разработана целая сис-
тема мер по этому вопросу. Самое главное, 
с чего необходимо начать – это правильное и 
грамотное нормативное регулирование, без 
этого все наши попытки привести в порядок 
систему ЖКХ в порядок – тщетны…».
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Шуйский городской комитет профсоюзных работников государственной 
торговли, входящий в областную организацию профсоюза работников тор-
говли, общественного питания, потребкооперации и предпринимательства 
РФ «Торговое Единство», 5 сентября отметил солидный юбилей – 80 лет со дня 
образования. Мы попросили рассказать нашей газете о работе Объединённого 
комитета Профсоюза её председателя, опытного профсоюзного работника 
первичной профсоюзной организации ООО «Шуйский торг» Софью ЮРЬЕВУ.

-Софья Васильевна, 
с чего начиналась такая 
долгая – 80 лет - история 
шуйских профсоюзных 
организаций торговли?

- Наш городской коми-
тет профсоюзных работ-
ников госторговли обкома 
профсоюза госторговли 
ВЦСПС был организован в 
1931 году. Он объединял 
работников двух отраслей: 
потребительской коопера-
ции и торговли. Согласно 
постановлению IV Пле-
нума ВЦСПС от 05.09.34 
– разделён на два самосто-
ятельных комитета: работ-
ников потребкооперации и 
государственной торговли. 
В состав предприятий гос-
торговли входило не много 
предприятий: проммага-
зины, чайные, производст-
венный комбинат. До этого 
времени районных торгов не 
было. Они были созданы по 
майскому постановлению 
Совнаркома СССР в 1937 
году. Шуйский торг одним 
из первых получил самосто-
ятельность от областного 
торга. В его состав вошли 
магазины, чайные, произ-
водственный комбинат. Вот 
почему мы считаем датой 
рождения нашей профсо-
юзной организации именно 
5 сентября 1934 года.

В годы войны в тор-
ге были созданы сапого-
валяльные производства, 
столярные и швейные цеха, 
которые помогли шуянам 
выжить в тяжёлое военное 
время. Производственные 
магазины вошли в состав 
торга в 1949 году. Так же в 
состав торга вошёл рынок 
военторга. Профсоюзный 
комитет был преобразован 
в Объединённый комитет 
Профсоюза.

В послевоенное время 
началось строительство 
магазинов хозяйственным 
способом, создавались ма-
газины во вновь строящихся 
домах, строилась и расши-
рялась сеть общественного 
питания. К 1960 году в торге 
было более 70 предпри-
ятий, в каждом из которых 
были созданы местные ко-
митеты или профсоюзные 
организации. Профсоюзы 
в то время были школой 
хозяйствования, способс-
твовали росту творческой 
инициативы, развивали со-
циалистические соревно-
вания, проводили работу по 
экономии и бережливости, 
боролись с пьянством, на-
рушителями дисциплины, 
оздоравливали работников 
в санаториях, детей – в пи-
онерских лагерях.

За годы до перестрой-
ки коллектив Шуйского тор-

Софья ЮРЬЕВА: «Профсоюзы стоят 

на своих позициях, несмотря на сложности»

га был одним из лучших в 
области, за что неоднократ-
но награждался переходя-
щим Красным знаменем, 
вымпелами, Почётными 
грамотами. Торг выходил 
победителем и во Всесоюз-
ном соревновании, причём 
– так же неоднократно.

Но наступил 1990 год, 
началась перестройка, ко-
торая привела к негативным 
тенденциям в процессе при-
ватизации и коммерциали-
зации. Многие магазины 
были вынуждены выйти из 
состава торга. Численно 
торг стал меньше, но, вы-
держав испытание време-
нем, стал сильнее. Сегодня 
профсоюзная организа-
ция торга объединяет 10 
профсоюзных организаций 
с количеством работников 
– 90 человек. Профсоюзное 
членство составляет почти 
100 процентов.

боту с учёбой, в 1968 году 
закончила Московский инс-
титут советской торговли по 
специальности «товаровед 
высшей квалификации». С 
1968 по 1969 годы рабо-
тала товароведом магазина 
№70. Работая в магазине 
№12, неоднократно изби-
ралась профгруппоргом, а 
в магазине №70 – членом 
местного комитета. Решени-
ем профсоюзной конферен-
ции, в декабре 1969 года 
– избрана председателем 
Объединённого комитета 
Профсоюза, где и работаю 
до настоящего времени.

- Расскажите, пожа-
луйста, о сегодняшних 
социально-экономичес-
ких условиях, в которых 
работает ООО «Шуйский 
торг».

- Их можно назвать не-
простыми. Прежде всего, 
имеется жёсткая конкурен-

мей. Социально-трудовые 
вопросы профком решает 
через коллективные дого-
воры. Они имеются у нас в 
каждом торге, а их у нас три 
– ООО «Торг», ЗАО «Шуйс-
кий торг» и ООО «Перспекти-
ва». В каждом коллективном 
договоре имеются разделы, 
способствующие улучше-
нию положения работников 
по сравнению с ТК РФ. Цель 
профкома – отстаивание ин-
тересов членов Профсоюза. 
Девиз профкома – «Достой-
ный труд – справедливая 
зарплата».

Из года в год всё краше 
становятся магазины торга, 
магазины №12 и №13 явля-

приятиях торга не было уже 
много лет: контроль состоя-
ния охраны труда осущест-
вляет комиссия по охране 
труда, а на предприятиях 
действуют уполномоченные 
по охране труда. Для повы-
шения активности в работе 
уполномоченных ежегодно 
проводится смотр-конкурс 
«Лучший уполномоченный 
по охране труда», в котором 
победители получают Почёт-
ные грамоты и денежные 
премии.

По инициативе про-
фкома, в текущем году 
повышены оклады. С 21 
января этого года повы-
шены оклады служащим, 

ляры, проводится работа с 
детьми (подарки, празднич-
ные мероприятия).

Ежегодно члены Профсо-
юза выезжают на лыжную 
базу «Осиновая гора». В 
День здоровья организуют-
ся турпоездки на теплоходе 
по Волге от Кинешмы до 
Плёса.

- А как в целом отно-
сятся работники и руко-
водство к профсоюзной 
работе? Влияет ли она на 
атмосферу внутри коллек-
тивов?

- Проводимая профко-
мом работа способствовала 
тому, что снизилась «теку-
честь» кадров среди продав-
цов, проводимые массовые 
мероприятия сплачивают 
коллективы. Также органи-
зуются смотры-конкурсы 
профессионального мас-
терства, на лучшее новогод-
нее оформление торговых 
площадей, на лучшую ор-
ганизацию весенне-летней 
торговли и благоустройство 
близлежащей территории, 
проводятся творческие фо-
токонкурсы «Дары осени» 
и «Зверьё моё». Это просто 
живая работа с людьми, 
победителей награждают, 
всем работникам это нра-
вится.

Есть проблема в том, что 
у работников нет единого 
выходного дня, что затруд-
няет их участие в спортивных 
мероприятиях города. Одно-
временно с этим, отношение 
к профсоюзной деятельнос-
ти коллектива и руководства 
– нормальное, выхода из 
членов Профсоюза нет уже 
много лет.

- Что, на Ваш взгляд, 
способствует достиже-
нию таких позитивных 
результатов? Что бы Вы 
могли предложить или 
посоветовать?

- Основополагающим в 
профсоюзной деятельнос-
ти, на мой взгляд, являют-
ся чёткое организацион-
ное выстраивание работы 
профсоюзной организа-
ции, партнёрские деловые 
отношения с руководством 
торга, последовательное 
отстаивание интересов ра-
ботников-членов Профсо-
юза.

С целью повышения 
мотивации профсоюзно-
го членства, предлагаю в 
профсоюзных организаци-
ях проводить смотр-кон-
курс «Лучшая профсоюзная 
группа». При подведении 
итогов – учитывать: уровень 
профсоюзного членства в 
коллективах, наличие плана 
работы, наличие наглядной 
агитации, ведение учёта 
профсоюзной работы, ин-
формационное освещение 
проводимых мероприятий.

И, конечно же, нельзя 
оставлять без внимания 
членов Профсоюза, оказав-
шихся в трудной жизненной 
ситуации.

Подготовил 
Михаил Леонов

Хочется назвать имена 
председателей профсоюз-
ного Объединённого коми-
тета профсоюза Шуйского 
торга, которые проводи-
ли большую работу в кол-
лективах Шуйского торга 
по развитию творческой 
активности, организации 
соцсоревнования, Школ 
передового опыта и другим 
вопросам. Это ДАНИЛОВА 
Софья Григорьевна (с 1941 
по 1945 годы), СОКОЛОВА 
Евдокия Петровна (с 1945 
по 1948 годы), МЕЛЬНИ-
ЧЕНКО Ефим Андреевич 
(с 1948 по 1958 годы) и 
КОЗЛОВА Зоя Григорьев-
на (1968 по 1969 годы).

- Это были Ваши пред-
шественники. А с чего 
началась Ваша трудовая 
и профсоюзная деятель-
ность?

- Я поступила на работу 
в Шуйский торг в качестве 
кассира магазина №12 в 
1960 году. Совмещая ра-

ция, всё больше становится 
сетевых магазинов, они как 
грибы растут в разных частях 
нашего города. Шуйский 
торг живёт и развивается за 
счёт коммерческой деятель-
ности и сдачи магазинов 
в аренду. Но, в связи со 
спадом спроса на промыш-
ленные товары, возникли 
сложности с арендаторами. 
Влияет на работу торга и 
рост цен на продовольствен-
ные товары за последнее 
время и, конечно же, рост 
тарифов на энергоресурсы. 
Это, пожалуй, основные 
сложности в социально-эко-
номическом плане.

- Чего удалось достичь 
профсоюзам в таких усло-
виях? Ведь «наступление» 
сетевых магазинов – явле-
ние повсеместное…

- Основным направлени-
ем в работе нашего профсо-
юзного комитета является 
социально-трудовая защита 
работников и членов их се-

ются украшениями нашего 
города – согласно коллек-
тивному договору, прово-
дится большая работа по 
улучшению условий труда, в 
этом году проведена боль-
шая работа по переводу 
магазинов №2 и №76, а 
также конторы торга на га-
зовое отопление. Работники 
обеспечены специальными, 
согласно нормам, средства-
ми индивидуальной защиты, 
спецжирами, средствами 
личной гигиены, аптечками 
первой помощи, кондицио-
нерами.

Работодатели чётко про-
водят мероприятия по под-
готовке предприятий торга 
к работе в осенне-зимний 
и весенне-летние периоды. 
Это даёт свои результаты: в 
2013 году зафиксировано 
снижение заболеваемости, 
за этот же период на охрану 
труда 1 работника затрачено 
свыше 3 тысяч рублей. Не-
счастных случаев на пред-

водителям и другим катего-
риям работников. Средняя 
заработная плата по торгу 
составляет 18 тысяч руб-
лей при среднегородской 
по городу Шуе – 18 800 
тысяч рублей. Задолжен-
ностей по заработной плате 
так же не было уже много 
лет. Кроме этого, согласно 
коллективным договорам, 
работникам выплачиваются 
премии. Работники имеют 
полный социальный пакет 
гарантий, исполнение кото-
рых контролирует профком. 
Также все работники застра-
хованы в ФСС от несчастных 
случаев на производстве и 
профессиональных заболе-
ваний, производится оплата 
больничных листов и всех 
видов пособий. В списке 
предоставляемых отпусков 
есть и связанные с вредны-
ми условиями труда и ненор-
мированным рабочим днём. 
В коллективах, при участии 
профкома, чествуются юби-

Совсем недавно в ООО «Шуйский торг» 

прошла очередная профсоюзная акция – смотр-конкурс «Дары осени»


